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工聯促速重建十三街安民心
喉管漏水石屎剝落無了期 打風落雨街坊無覺好瞓香港文匯報訊 土瓜灣「十三街」重建一直

只聞樓梯響，居民的居住環境改善無期，而

近期連場颱風暴雨更令居民擔驚受怕。工聯

會立法會議員黃國昨日與「十三街」居民代

表一同約見市區重建局代表，反映居民對

「十三街」重建的殷切期盼。市建局強調，

有將「十三街」重建「放在心上」，但由於

屬於超大型項目，需要時間作全盤考慮。黃

國期望，市建局積極作為，與政府有關部門

坦誠溝通，和居民做好協商，共同探討加速

「十三街」重建的可行方案，避免舊樓可能

發生嚴重意外，危及市民安全。

港科大擬設醫學院 年育200醫科生文憑試英文科研改網上口試

土瓜灣「十三街」為樓齡逾半世紀的舊樓，長
年失修，坊間一直有要求市建局收購重建的

呼聲。市建局行政總監韋志成早前在網誌表示，
「十三街」有近4,000個業權及250多個車房，收購
難度極大，而「十三街」的私人土地的現有地積比
率，已接近現行規劃和法規所准許的發展密度，現
在剩餘可准許興建的樓面面積只佔總准許發展面積
不足一成，加上附近並沒有未發展的政府土地和老
舊設施可整合，故重整及重新規劃時挑戰甚大，又
估計倘現階段啟動「十三街」發展計劃，虧損會高
達60億元。
黃國昨日聯同工聯會九龍城社區主任鄧巧彤、
社區幹事胡銘泰及黃文港與市建局代表會面。居
民代表在會上提到，收到部門強制驗樓、驗窗的
命令，亦有參與樓宇更新大行動 2.0，惟當裝修

師傅到場了解情況後，唯一能做的就是粉飾外
觀，對喉管漏水、鋼筋外露、石屎剝落和危牆處
處這類大廈結構根本問題，裝修師傅都表示束手
無策。

街坊嘆「住又怕走又難」
他們反映，即使只做一做「表面工夫」，動輒要

好幾萬元，轉眼又會出現新問題，例如牆身鈣化出

現鹽巴，他們形容現在的處境是「住又提心吊膽，
走又無能為力」，只能寄望重建這條唯一出路。
屋漏偏逢連夜雨，有居民反映，「蘇拉」肆虐不

足一星期又來一場世紀黑雨，之後的颱風「小犬」
亦帶來狂風暴雨，住戶通宵輪更倒水，無覺好瞓。
頂層住戶面對漏水、石屎剝落，低層居民就因天井
垃圾及水管爆裂而終日緊閉窗戶，經過幾場黑雨之
後，更出現整幅石屎牆坍塌和窗門吹落街情況，猶

幸沒造成人命傷亡。
黃國表示，「十三街」有不少三無大廈，樓齡高
達五六十年，「鹹水樓」令樓宇狀態更差，衞生環
境之惡劣，難以用筆墨形容。過往有不少街坊提
到，父母等到過身都等不到重建，自己現時亦已頭
髮斑白，不知何時才能償願，故他在會上再次促請
市建局積極推動落實「十三街」重建，協助居民早
日改善生活環境。

香港文匯報訊（記者 姬文風）網上
近日傳出考評局正考慮將中學文憑試
英文科口試轉到網上進行。考評局昨
日回覆傳媒查詢指，自2021年已邀請
學校進行網上英文科口試的可行性研
究，結果顯示「網上考核形式大致可
行」，參與研究的師生亦反應正面，
但考評局同時強調，目前未有實施時
間表，若有進一步發展將適時公布。
現時的文憑試英文科口試成績佔全科
10%，分為個人短講和小組討論兩部
分，考生現時須親身到考場應試。對近

日有傳英文科口試日後將改為網上進
行，考評局昨日表示，電腦化考核已成
國際考評的發展趨勢，加上文憑試英文
科口試在新冠疫情下未能舉行，學校與
學生在疫下亦已熟習透過網上進行小組
討論等教學活動。
為此，考評局在2021年起進行可行
性研究，邀請學校參與，其評核要求與
現時英文科口試相同，結果顯示「網上
考核形式大致可行」。局方將繼續諮詢
不同的持份者，確保英文科口試的改動
不會影響文憑試的質素與公平。

香港文匯報訊（記者 姬文風）香港文
匯報今年4月率先報道，香港科技大學計
劃成立醫學院。有立法會議員近日在社交
平台分享指，港科大校長葉玉如介紹的
「科大3.0願景計劃」中，包括爭取設立
香港第三所醫學院。據介紹，計劃首階段
招收50位醫學生，目標每年可培養200名
醫科生。港科大回覆查詢時亦證實有關爭
取建立香港第三間醫學院的消息，表示隨
着香港人口老齡化，健康護理及醫療服務
的需求更形迫切，未來如有具體的新發展
計劃，會適時向不同持份者公布詳情。

民建聯立法會議員梁熙在社交平台發
帖，分享一眾立法會議員近日與葉玉如
及港科大管理層會面，「很高興聽到科
大3.0願景計劃，其中最重要的未來策略
就是爭取設立香港第三所醫學院。」
他提到，港科大正計劃容許學生以第
二學位形式入學，「相信這對大學時沒
有讀醫，但希望轉跑道成為醫生的青
年，提供一個吸引的事業發展途徑。」
梁熙又透露，港科大正積極爭取更多
資源，投放在創建港科大創新科技園以
至宿舍等，並已向政府提交計劃書，希

望能創造超過12公頃的新土地，提升大
學未來競爭力。
教育局局長蔡若蓮昨日回應表示，特
區政府一直鼓勵專上院校因應香港發展
需要，同時配合國家「十四五」規劃下
「八大中心」的發展開發課程，回應時
代和社會對人才的需求。
就港科大提出籌辦醫學院，她表示除涉
及醫務衞生局轄下的醫療專業人力供求規
劃外，大學亦可在教資會的三年期規劃提
出建議方案，特區政府會因應相關數據和
教資會考慮有關建議後再作決定。

◆黃國昨日聯同「十三街」居民代表與市建局代表會面。 黃國Fb圖片 ◆「十三街」有樓宇出現石屎剝落，鋼筋外露。 黃國Fb圖片


